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26 октября 2019 года. 
Жители округа Юрий 
и Александра Логино-
вы (на фото) знакомы 
со школьной скамьи 
и по-прежнему влюб-
лены друг в друга. 
Недавно супруги стали 
участниками церемо-
нии чествования «зо-
лотых» пар столицы 
в концертном зале 
«Россия»
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ДЕЛАЕМ ГАЗЕТУ ВМЕСТЕ С ЧИТАТЕЛЯМИ Это наш слоган на 2019 год. В каждом номере газеты наши народные 
корреспонденты делятся новостями и не обычными историями, которые происходят рядом с ними 16
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сти, услышат об истории зо-
лотого шитья и научатся де-
корировать подушки вос-
точными узорами. А узнать 
о народных кухнях гости 
смогут на мастер-классах 
по приготовлению липец-
кого штруделя, трески 
в кляре по мурманскому ре-
цепту, старомосковской со-
лянки, сибирских пирогов. 
На протяжении трех дней 
фестиваля на сцене будут 
выступать творческие кол-
лективы. Будет работать 
и уже полюбившаяся мно-
гим карусель. 
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru

Столица с разма-
хом отметит День 
народного единства. 
С 2 по 4 ноября празд-
ничные мероприятия 
пройдут на 30 площад-
ках по всему городу. 
Присоединиться к собы-
тию москвичей пригласил 
мэр Сергей Собянин.

— Фестиваль «День народ-
ного единства» дает воз-
можность лучше узнать 
нашу большую многокуль-
турную страну. Можно бу-
дет познакомиться с ремес-
лами, кухней и традициями 
разных народов России. По-
пробовать приготовить на-
циональное блюдо или сма-
стерить поделку. Готовим 
30 площадок по всему горо-
ду, большая часть из них бу-
дет в парках, — написал мэр 

на своей странице в соцсети 
Twitter. 
На фестивале гостей будет 
ждать веселая и, главное, 
очень разнообразная про-
грамма. На Манежной пло-
щади каждый день будут 
проходить показы иммер-
сивного спектакля режис-
сера Сергея Котюха. Арти-

4 ноября 2018 года. Го-
стей фестиваля «День 
народного единства», 
как и в прошлом году, 
будут ждать выступле-
ния артистов в нацио-
нальных костюмах (1), 
а также народные игры 
и забавы (2) 

В этом году в знаменательном событии примут уча-
стие 11 тысяч москвичей: свыше семи тысяч человек 
станут гостями, в их числе ветераны Великой Отече-
ственной войны, участники парадов 1941 и 1945 го-
дов, а более трех тысяч пройдут по главной площади 
страны. Это будут военнослужащие Министерства 
обороны в составе исторических рот, кавалерийская 
группа Президентского полка Федеральной службы 
охраны России, воспитанники Московского суворов-
ского и Московского военно-музыкального училищ, 
кадетские парадные расчеты, а также сводный воен-
ный оркестр Московского территориального гарнизо-
на. Торжественный марш начнется в 10:00. 
Кроме того, 7 ноября на Красной площади развернет-
ся выставка под открытым небом. Там москвичи и го-
сти столицы смогут познакомиться с разнообразной 
исторической боевой техникой, в том числе увидеть 
«катюшу» и танк Т-34. Также будут организованы фо-
тозоны и 3D-плакаты, где все желающие смогут сде-
лать памятное фото. Работать экспозиция будет по 
окончании марша — с 11:00 до 17:00.
Кстати, генеральная репетиция торжественного мар-
ша состоится на Красной площади 5 ноября. 
ИВАН ПЕТРОВ
okruga@vm.ru 

7 ноября на Красной площади пройдет торже-
ственный марш, посвященный 78-й годовщи-
не военного Парада 1941 года.

Марш соберет 11 тысяч 
участников 

За семь лет с момента присоедине-
ния на территории Новой Москвы 
построен 71 социальный объект, 
а в ближайшие два года планирует-
ся построить еще 65 соцобъектов. 
Об этом на пресс-конференции 
в Информационном центре прави-
тельства Москвы сообщил руково-

дитель столичного Департамента развития новых тер-
риторий Владимир Жидкин (на фото).
— 12 медицинских учреждений построят и введут 
в Троицком и Новомосковском округах до 2022 го-
да, — уточнил он. 
В 2020 году столица получит еще 11 школ вместимо-
стью более 10 тысяч мест и 12 детских садов почти на 
3 тысячи мест.
ИВАН ПЕТРОВ
okruga@vm.ru 

Свыше миллиона квадратных метров жилья 
введено в эксплуатацию в Новой Москве с ян-
варя по октябрь 2019 года. 

Число соцобъектов 
Новой Москвы растет 

7 ноября 2018 года. Реконструкция парада 1941 года на Красной 
площади. Военные в форме пехотинцев того времени 

сты в ярких на-
цио нальных ко-

стюмах порадуют 
гостей песнями и танцами. 
Жители столицы смогут 
ближе познакомиться с бы-
том и кухней народов раз-
ных регионов. За три дня 
в восьми кулинарных шале 
пройдет свыше 50 мастер-
классов, на которых гостей 
научат готовить нацио-
нальные блюда. Например, 

на площадке на Школь-
ной улице можно будет 
приготовить татарские 

манты.
В Южном округе празд-
ник развернется на Оре-

ховом бульваре, вл. 24. Там 
откроются три шале: «Сто-
лярная мастерская», «Ре-
месленная мастерская» 
и «Кухня регионов России». 
В первом юных гостей нау-
чат мастерить подвижные 
богородские игрушки, де-
ревянных лошадок, матре-
шек и украшать фигуры 
в стиле «Гжель». В «Ремес-
ленной мастерской» ребята 
познакомятся с искусством 
холмогорской резьбы по ко-
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От Камчатки 
до Калининграда КУДА СХОДИТЬ

Интересные мероприя-
тия в Южном округе: 
■ Турнир по стрельбе 
из лука «Российские 
богатыри!» 
3 ноября, Центр все-
стороннего развития 
«Ра зум» (ул. Шаболов-
ка, 30/12), начало в 11:30.
■ Фотовыставка «Ста-
рая Москва в новом 
времени» 
1–7 ноября, Клуб 
«Радость» (ул. Нагатин-
ская, 24). 
■ Знакомство с народ-
ной песней «Душа-
зазнобушка» 
3 ноября, спортивно- 
досуговый клуб 
«Движение» (Кашир-
ское ш., 108, корп. 2), 
начало в 17:00. 
Полный список празднич-
ных событий смотрите 
на сайте ugorizont.ru. 

Фестиваль «День 
народного единства» 
пройдет на 30 городских 
площадках 
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— Я перешел в другую шко-
лу, а Саша пошла работать 
на фабрику после 8-го клас-
са. Ее папа вернулся домой 
с фронта без ног, и ей нужно 
было зарабатывать, — 
вспоминает Юрий Викто-
рович. — Но и это не меша-
ло нам встречаться.
— А когда Юра получил ат-
тестат, то сразу прибежал 
ко мне, — смеется супру-
га. — Подали заявление 
в загс, свободна была 
только одна дата — чет-
верг, 17 февраля 
1966 года, мы со-
гласились.
— Назначили ро-
спись на 11:40, — 
добавляет Юрий 

была. То, что она сероглазая 
красавица, я разглядел уже 
потом, а сначала только 
банты отметил. 
— А я вообще не отреагиро-
вала на новенького, — сме-
ется Александра  Григорьев-
на. — Потом он заставил его 
заметить: лучший ученик, 
да и сидел передо мной. 
Бывало, пишем кон-
трольную, и я в отве-
те сомневаюсь 
и шепчу: «Логинов, 
у тебя какой от-
вет?» Он отвечает, 
а я сверяюсь. Со-
впадает, значит, 
правильно.
Но через год их 
пути разошлись.  

— На золотую свадьбу я ку-
пила шикарное платье, — 
радуется Александра Григо-
рьевна. — Очень хотела 
удивить мужа. В загсе, где 
тоже проходило чествова-
ние пар, все было так трога-
тельно, что гости плакали.  
Потом был праздник: мы 
принимали цветы и по-
здравления от друзей, род-
ственников и детей. 
Старшему сыну Логиновых  
52 года, он посвятил себя 
строительству. Дочке 47, 
она — полковник полиции.  
А еще у них есть внуки. 
26-летний Никита работа-
ет в банке, 24-летняя Даша 
окончила институт, 17-лет-
няя Евдокия учится в 11-м 
классе. 
— И мы уже мечтаем о прав-
нуках, — говорят супруги. 
В доме Логиновых всегда 
тепло, уютно.
— Я всегда пою, — смеется 
Александра Григорьев-
на, — а Юра иногда подхва-
тывает. У нас есть любимая 
песня — «Эхо любви» Анны 
Герман, мы ее исполняем 
с особым удовольствием. 
А еще с каждой пенсии муж 
дарит мне букет цветов. 
— А Саша отлично готовит, 
у нее даже обычные  блю-
да — котлеты с макаронами 
или жареная картошка,  
очень вкусные, — подхва-
тывает супруг. — Спорим 
мы редко: Саше всегда хва-
тает мудрости разрешить 
любой конфликт. Мне ка-
жется, что жизнь супругов 
может разбить граждан-
ский брак. Ведь они по зако-
ну друг другу никто, а это 
неправильно. Нужно нести 
ответственность друг за 
друга, дорожить каждой 
прожитой вместе минутой. 
И любовь вас не покинет.
АЛЬФИЯ КАМИЛОВА
a.kamilova@vm.ru

В Центральном концерт-
ном зале «Россия» прошло 
чествование супружеских 
пар, проживших в браке 
50 и более лет. Юбилярам 
вручили благодарствен-
ные письма мэра Москвы. 
Каждый округ представ-
лял свои «золотые пары», 
в их числе были и «южа-
не» — Юрий и Александра 
Логиновы. Наш корреспон-
дент встретилась с ними 
в центре соцобслуживания 
«Царицыно». 

Веселые и активные 75-лет-
ние Юрий Викторович 
и Александра Григорьевна 
познакомились 60 лет на-
зад, но по-прежнему влюб-
лены друг в друга. Про исто-
рию любви Логиновых мож-
но писать роман.
— Мы познакомились 
в школе: во время зимних 
каникул наша семья пере-
ехала с Пятницкой улицы 
на Нагорную, — расска-
зывает Юрий Викторо-
вич. — Пришлось шко-
лу менять. Вхожу 
в класс: первая парта 
пустая, а за второй  
две девочки сидят — 
одна из них с голу-
бенькими бантика-
ми. Это моя Саша 

26 октября 2019 го да. 
Юрий и Александра 
Логиновы. Супруги 
познакомились еще 
в школе и по-преж-
нему влюб лены друг 
в друга

25 октября 2019 года. Жительница Южного округа Елена Липатова 
во время выступления на конкурсе «Супербабушка Москвы» 

На подиум Елена Липатова 
вышла в образе героини 
Светланы Светличной 
в фильме «Бриллиантовая 
рука», помните: «Невинова-
тая я! Он сам пришел!» — 
широкополая шляпа и при-
таленный белоснежный жа-
кет, откровенное мини 
и тонкая шпилька. Зал ах-
нул: длинноногой блондин-
ке 56 лет — не верится! 
А красавица улыбалась пу-
блике и посылала ей воз-
душные поцелуи.
— Звезда, — прошептал 
мой сосед своему прияте-
лю, — голливудская звезда!
За кулисами Елена Липато-
ва признается, что раньше 

боялась сцены, даже не 
представляла себя артист-
кой. Сначала работала хо-
реографом в детском саду. 
— Я очень люблю общать-
ся, — поясняет пенсионер-
ка, —  мне нравится узна-
вать новое и делиться сво-
им опытом. А сидеть без 
дела не умею и не люблю.
День мамы двух сыно-
вей — 35-летнего инжене-
ра и 33-летнего строите-
ля — расписан по часам: 
с выходом на пенсию она 
оказалась в центре собы-
тий — сразу стала участни-
цей программы «Москов-
ское долголетие». Чтобы 
поддерживать себя в фор-

ме и удивлять окружаю-
щих стройной фигурой, 
пенсионерка регулярно 
посещает бассейн, ходит 
на фитнес, занимается 
гимнастикой.
— Общегородская про-
грамма уникальная, она 
позволяет развиваться 
в любом направлении, — 
говорит Липатова. — Одни 
изучают технологии, дру-
гие осваивают виды руко-
делия, третьи занимаются 
спортом. А еще «Москов-
ское долголетие» избавля-
ет от комплексов! Я благо-
даря обретенной внутрен-
ней свободе нашла себе но-
вое дело — стала тамадой. 

Бабушка находит время 
и для своих любимых вну-
ков  — 7-летнего хоккеиста 
Егора и 5-летнего капоэй-
риста Саши. Все трое любят 
активный отдых.

— Иногда внуки обижают-
ся, что у меня на них мало 
времени, — отмечает су-
пербабушка. — Но я обяза-
тельно исправлюсь!
АЛЬФИЯ КАМИЛОВА
a.kamilova@vm.ru

В столице прошел девятый ежегодный общегородской конкурс «Супербабушка Москвы — 2019». В финал вышли 11 участниц в возрасте от 55 до 68 лет. 
Южный округ представляла Елена Липатова, которая покорила членов жюри и зрителей обаятельной улыбкой, артистизмом, мелодичным голосом 
и чувством юмора. Елена Вячеславовна получила титул самой творческой супербабушки этого года. 

Наша бабушка — суперзвезда 

вспоминает Юрий Викто
рович. — Но и это не меша-
ло нам встречаться.
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ко мне, — смеется супру-
га. — Подали заявление 
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Логинов. — Я с большим 
трудом смог достать гвозди-
ки, цветов зимой раньше не 
было.
Сегодня Логиновы считают 
гвоздики символом своей 
семьи, и на любую годов-
щину муж приносит жене 
17 гвоздик.  50-ю годовщи-
ну совместной жизни су-
пруги отмечали с раз-
махом. 

Елена Липатова выбрала 
для выступления образ 
героини популярного кино 
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От каждого района были 
представители самых раз-
ных сфер: от специалистов 
научной до пищевой про-
мышленности. Присутство-
вали и руководители город-
ских ведомств. Одной из са-
мых обсуждаемых тем ста-
ла самозанятость. 
— Сейчас многие специали-
сты уволились, например, 
из салонов красоты и рабо-
тают на себя, — пожалова-
лась индивидуальный пред-
приниматель Наталья. — 

Мы получаем большой от-
ток посетителей. Мастера 
переманивают клиентов, 
платя при этом очень мало 
налогов, а салоны, которые 
работают по всем прави-
лам, остаются в очень невы-
годном положении.
Сейчас для самозанятых 
действует самая облегчен-
ная форма налогообложе-
ния. Она была введена, что-
бы «обелить» тот сектор, ко-
торый раньше всегда нахо-
дился в тени. Москва стала 

одним из четырех субъек-
тов Федерации, где был вве-
ден специальный экспери-
ментальный налоговый ре-
жим. Самозанятым не надо 
регистрироваться как юри-
дическое лицо, и платят они 
всего от четырех до шести 
процентов, в зависимости 
от оказываемых услуг. 
Но тем не менее сейчас на-
ходится на рассмотрении 
законопроект, который 
должен приравнять самоза-
нятых к малому и среднему 

бизнесу. Специалисты бу-
дут прорабатывать кон-
трольные и надзорные нор-
мы для самозанятых. 
— Коллеги, тогда нам нуж-
но ускорять принятие этого 
закона, — обратилась к ру-
ководителям ведомств Еле-
на Панина. — Необходимо 
это исправить, пока не по-
явилась недобросовестная 
конкуренция. 
После встречи корреспон-
денту «ЮГ» удалось пооб-
щаться с Еленой Владими-
ровной и узнать, как в це-
лом обстоят дела с предпри-
нимательством в округе.
— Вся эта встреча была ор-
ганизована по многочис-
ленным просьбам 
жителей, — отмети-
ла депутат. — Про-
блемы у всех схожи, 
не важно, это пред-
приятие в сфере вы-
соких технологий 
или пищевой промышлен-
ности. В основном это нало-
ги на имущество и када-
стровая оценка. 
Елена Владимировна доба-
вила, что сегодня властями 
подготовлен целый ряд по-
правок в федеральное и го-
родское законодательство 
с целью упорядочить эти во-
просы. Например, в 2015 
году было инициировано 
внесение поправок о налоге 
на имущество предприятий. 
Даже при смешанном виде 
разрешенного использова-
ния земли предполагалось, 
что у них сохраняется льгота 
до 75 процентов. Эта норма 
действует до января 
2020 года. Конфедерация 
промышленников и пред-
принимателей провела 
опрос и поняла, что многие 
компании могут не успеть 
изменить свой вид разре-
шенного использования 
земли в указанные сроки. 
На сегодняшний день вла-
стями был подготовлен про-
ект закона, который помо-
жет продлить эту льготу 
для предприятий, а также 

для владельцев гостинич-
ного бизнеса на следую-
щий год.
— Еще одной проблемой яв-
ляются объекты граждан-
ской обороны. Их много 
в столице и в целом по стра-
не, — продолжила депу-
тат. — Когда их строили 
в свое время, это были 
очень большие объекты. 
У некоторых по четыре с по-
ловиной тысячи метров 
территории, а сейчас по ка-
дастровой оценке их отно-
сят к офисам. Представьте, 
какой они получают сумас-
шедший налог.
Елена Панина отметила, 
что в столице с реорганиза-

цией промзон становится 
больше предприятий и ор-
ганизаций научной и про-
мышленной сферы. А Юж-
ный округ отличается тем, 
что, помимо перечислен-
ных объектов, в нем живет 
и работает много предпри-
нимателей малого и сред-
него бизнеса. 
— Встреча получилась по-
лезной, — подвела итоги 
Елена Владимировна. — 
Мы наладили открытый, 
прямой, заинтересованный 
разговор между всеми 
структурами: и предприни-
мателями, и представите-
лями де пар таментов. 
После обсуждения вопро-
сов состоялась церемония 
награждения, на которой 
вручили благодарственные 
письма мэра Сергея Собя-
нина за вклад в столичную 
торговлю и многолетний 
труд, а также почетные гра-
моты от префекта за актив-
ное участие в жизни округа 
и работу по развитию соци-
ального партнерства.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

24 октября 2019 года. Депутат Государственной думы Елена Панина и префект Южного округа Алексей Челышев встретились с промышлен-
никами и предпринимателями со всех районов, чтобы обсудить проблемы и ответить на вопросы 

Город поддерживает 
предпринимателей 

Столичные власти не ут-
вердили рабочее название 
сквера, поскольку в Мос-
кве уже есть Парк Победы, 
а похожее наименование 
может ввести горожан в за-
мешательство. Об этом 
было заявлено в ходе засе-
дания рабочей группы 
в управе района Зяблико-
во. На встрече сотрудники 
управы, специалисты «Жи-
лищника» и архитекторы 
обсудили проект будущего 
сквера. Стало известно, 

что в центре парковой 
зоны будет установлена 
стела.
— Памятный знак будет 
выполнен в виде колон-
ны, — рассказали в отделе 
жилищно-коммунального 
хозяйства и благоустрой-
ства управы. — Вокруг 
него расположат барелье-
фы с лицами моряков, пе-
хотинцев и других бойцов. 
Кроме того, по кругу пла-
нируется разместить над-
пись: «Наше дело правое — 

мы победим». А сверху сте-
ла будет напоминать пяти-
конечную звезду.
Ранее, во время обсужде-
ния концепции благо-
устройства, жители проси-
ли, чтобы главная компо-
зиция олицетворяла собой 
мир. Поэтому от моделей 
танков и оружия отказа-
лись сразу. Напомним, но-
вый сквер откроют уже 
в мае 2020 года.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

Город утвердил новое название для зоны отдыха в районе Зябликово, 
которая в рабочих документах именовалась Сквером Победы. Теперь 
принято решение, что парк назовут Сквером воинской славы. 

Памятная стела украсит сквер 
Интеграция станций по-
может сделать  пересадку 
с пригородных электри-
чек на МЦК комфортнее. 
Раньше для этого пасса-
жирам приходилось идти 
более километра от плат-
формы Нижние Котлы или 
станции метро «Нагатин-
ская». О ходе работ расска-
зали в столичном Депар-
таменте капитального ре-
монта.   
— В рамках благоустрой-
ства приведены в порядок 

существующие и оборудо-
ваны новые тротуары. Их 
замостят плиткой, — уточ-
нили в ведомстве. 
Для удобства горожан 
на благоустроенной терри-
тории появятся 70 скамеек 
и урн. А 190 установлен-
ных фонарных столбов по-
могут осветить путь, что 
особенно важно зимой, 
когда темнеет рано. 
В пресс-службе Департа-
мента капремонта сооб-
щили, что в рамках работ 

проведут и дополнитель-
ное озеленение. На приле-
гающей к станциям терри-
тории приведут в порядок 
газон и высадят около 
170 деревьев, а весной 
2020 года — более 600 ку-
старников.
А для комфортного ожида-
ния общественного транс-
порта установят семь со-
временных остановочных 
павильонов.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

Работы по благоустройству территорий, прилегающих к станции Мо-
сковского центрального кольца (МЦК) и железнодорожной платформе 
Верхние Котлы, завершены на 70 процентов. 

Пересадка будет удобной 

Одной из главных тем 
обсуждения стал 
вопрос самозанятости 

Префект Южного округа 
Алексей Челышев, первый 
замруководителя Депар-
тамен та экономической 
политики и развития Мо-
сквы Мария Багреева, 
а также депутат Госдумы 
и председатель Москов-
ской конфедерации про-
мышленников и предпри-
нимателей Елена Панина 
провели встречу с бизнес-
менами юга столицы. Ме-
роприятие прошло в кон-
ференц-зале префектуры. 
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Вы писали — мы помогли. 
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244 ug@vm.ru 

Инцидент, произошедший 
в дендропарке, вызвал бур-
ное обсуждение в социаль-
ных сетях: со спортивной 
площадки вандалы украли 
две штанги и гири, а на дет-
ской — разломали песоч-
ницу.
— Мы возмущены, — со-
крушается местная житель-
ница Маргарита Курц. — 
И для кого это все благо-
устраивают? Ведь для нас! 
На площадках собираются 
подростки… Что они здесь 
делают — неизвестно. 
Спортивный комплекс 
и детскую площадку по-
строили в Бирюлевском 
дендропарке в начале октя-
бря. Не прошло и двух не-
дель, как зона воркаута 
осталась без части элемен-
тов, а игровой городок ад-
министрация и вовсе за-
крыла в целях безопас-
ности.
Наша редакция об-
ратились за ком-
ментарием в  ден-
дропарк.
— Мы обеспоко-
ены этим инци-
дентом, — про-
комментирова-
ли в организа-
ции. — Площадка 
совсем новая, обо-
рудование для нее 
пришлось заново за-
казывать у поставщика. 
Мы уже сделали заявку.
По данным ГПБУ «Моспри-
рода», балансодержателя 
дендропарка, площадки 
будут отремонтированы 
в срок до 30 ноября.
К слову, это не единичный 
случай вандализма со сто-
роны жителей. По словам 
начальника отдела благо-
устройства ГБУ «Жилищник 
района Бирюлево Восточ-
ное» Евгения Кузнецова, та-

кие инциденты происходят 
два-три раза в неделю. 
— Чаще всего вандалы на-
носят надписи на игровые 
элементы, разламывают 
урны, отрывают деревян-
ные доски от скамеек, ло-
мают пружинки на качал-
ках, откручивают с деталей 
болты, заглушки, — гово-

рит он. — По-
ломки мы устра-
няем в течение 
суток, чтобы не 

допустить детско-
го травматизма. 

Если какая-то из де-
талей поломана осно-

вательно, то ее демонти-
руют и делают заказ на по-
ставку новой.
Евгений Кузнецов отме-
тил, что в случае серьезно-
го материального ущерба 
управляющая компания 
обращается в полицию. 
Правоохранители вычис-
ляют вандалов с помощью 
камер видеонаблюдения.
АННА КРИВОШЕИНА
okruga@vm.ru 

28 октября 2019 года. Посетитель дендропарка Максим 
Станиславский показывает место на спортивной пло-
щадке, где раньше были гири. Руководство парка обе-
щает восстановить зону воркаута до конца ноября

МЕРЫ ПРИНИМАЮТСЯ

Жительница округа Маргарита Курц обратилась в редакцию газеты «Южные горизонты» с жалобой 
на то, что в Бирюлевском дендропарке с новой спортивной площадки неизвестные украли оборудо-
вание для занятий. Также они испортили расположенную рядом детскую площадку. 

Спортивную площадку восстановят 

обращения от жителей округа поступило 
на горячую линию газеты с 25 октября. 
Вопросы и жалобы мы принимаем по те-
лефону и на электронную почту. 

ЦИФРА

22

Специалисты 
«Жилищника» 
ежедневно об-
ходят терри-
торию района, 

чтобы проверить состо-
яние игровых элемен-
тов на детских площад-
ках. Меры по ремонту 
и устранению недостат-
ков предпринимаются 
в кратчайшие сроки — 
как правило, в течение 
суток.

КИРИЛЛ КАНАЕВ
глава управы района 
Бирюлево Восточное 

Спуск обустроили по просьбе жителей 
Недавно у нас во дворе (Загорьевский пр-д, 5, корп. 1.) 
отремонтировали асфальт и заменили старые бордю-
ры на новые. Правда, установлены бордюры неаккурат-
но, торчат углы, об которые можно споткнуться. Но самое 
печальное, что во время работ убрали лестницу из пяти 
ступенек, а на ее месте сделали плавный спуск. Мы, жи-
тели, очень переживаем, что на этом месте зимой будет 
ледяная горка. Мы просим установить лестницу. 
Лилия Маврина, район Бирюлево Восточное 

ОТВЕТ  Съезд с пешеходной дорожки был обустроен со-
трудниками районного «Жилищника» по просьбам жите-
лей. После вашего обращения представители управляю-
щей компании провели обследование этого объекта 
и установили, что дорожка находится в исправном состо-
янии, реконструкция не требуется. Также сообщаю, что 
обустройство лестницы не включено в комплекс меро-
приятий по благоустройству района Бирюлево Восточ-
ное на текущий год. Но мы учтем ваши пожелания 
при формировании программы на следующий, 2020 год. 
Кирилл Канаев, глава управы района Бирюлево Восточное 

Ветки обрезали 
Под нашим окном растет береза, ветки бьют в окна и все 
время сшибают москитную сетку. Просим провести сани-
тарную обрезку дерева. Наш адрес: Нагатинская наб., 28, 
под. 1.
Виктор Бородовицын, район Нагатино-Садовники 

ОТВЕТ  По вашей просьбе специалисты районного «Жи-
лищника» обрезали ветви. 
Сергей Федоров, глава управы района Нагатино-Садовники

Проход должен быть широким 
На трамвайных остановках (начиная от Симферополь-
ского проспекта и далее по следованию маршрута № 1 
и № 3) везде убрали лавочки, сделали новые павильоны 
с навесами, но присесть негде. Почему так?
Нина Хлебникова, район Нагорный

ОТВЕТ  На указанных участках специалисты ГБУ «Автомо-
бильные дороги» проводили реконструкцию улично-до-
рожной сети: на трамвайных остановках они построили 
посадочные платформы, которые и дополнили специаль-
ными навесами для защиты пассажиров в плохую погоду. 
Такой тип навеса разработан специально для узких поса-
дочных платформ, на которых невозможно установить 
стандартные павильоны ожидания из-за недостаточной 
ширины площадки. Чтобы пассажиры (в том числе мало-
мобильные группы населения) могли беспрепятственно 
передвигаться по узким платформам, установка лавочек 
под таким навесом не предусмотрена. 
Аркадий Русских, глава управы района Нагорный 
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Утром в беседке около вхо-
да в Центр досуга и спорта 
«Южный» уже стояли дере-
вянные поддоны. Для сбо-
ра макулатуры она подхо-
дит идеально: если пойдет 
дождь, ничего не намок-
нет. Сотрудники «Южного» 
заранее развесили объяв-
ления и дали информацию 
в интернете, чтобы про ак-
цию узнало как можно 
больше людей. Ненужные 
газеты, картонные короб-
ки, черновики, старые до-
кументы, школьные тетра-

ди: все это несли на перера-
ботку жители района. 
— Очень приятно, что нас 
поддержали как посетители 
кружков и студий нашего 
учреждения, так и местные 
жители, — рассказал руко-
водитель Центра до суга 
и спорта «Юж-
ный» Максим 
Демченков (на 
фото).  — Кто-то 
принес много, 
кто-то мало, но 
если считать 
в среднем, то по-

лучилось около четырех ки-
лограммов на человека. 
Даже те, кто узнал про ак-
цию просто проходя мимо, 
принесли бумагу из дома. 
Активное участие приняли 
сотрудники управы и мест-
ного самоуправления. На-

пример, только 
из аппарата сове-
та депутатов 
привезли около 
ста килограммов 
макулатуры. 
— Такая акция 
прошла впер-

вые, — добавил Максим 
Леонидович. — Но видя эн-
тузиазм жителей, думаем, 
что сделаем ее регулярной. 
Все же экологический во-
прос всегда актуален. Мно-
гие жители не знают, куда 
можно сдать бумагу и кар-
тон, поэтому она копится 
дома и вывозится на дачи 
или выкидывается. А так 
они будут знать, что можно 
принести все к нам, так же, 
как и батарейки.  
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

ОРЕХОВОБОРИСОВО ЮЖНОЕ

Акция «Сдай макулатуру — спаси дерево» прошла в Центре досуга и спорта «Южный». За семь ча-
сов жители района Орехово-Борисово Южное собрали около 1,5 тонны макулатуры. После ее отвез-
ли в приемный пункт на переработку. 

Полторы тонны макулатуры собрали за семь часов 

18 октября 2019 года. Специалист Михаил Никитин высажива-
ет кусты спиреи у дома в Шипиловском проезде

Где провести озеленение, решали сами жители. Свои 
пожелания они высказали через портал «Активный 
гражданин». Позже — районный «Жилищник» обра-
ботал все адреса и отправил на согласование в Депар-
тамент природопользования и охраны окружающей 
среды, поскольку перед посадкой деревьев и кустар-
ников необходимо убедиться, что под землей не про-
ходят инженерные коммуникации.   
— Обычно за день успеваем озеленить весь район, — 
рассказывает представитель субподрядной организа-
ции Антонина Артемкина. — Сегодня наши сотруд-
ники посадили одно дерево и 485 кустов. Например, 
в Шипиловском проезде, 43, высадили 20 спирей.   
Сажают кусты в метре от ограждения. Это сделано 
для того, чтобы во время уборки снега не завалили  
саженцы. Весной субподрядчики снова вернутся 
сюда, чтобы проверить, прижились ли растения. Если 
какое-то из растений не приживется, его обязательно 
заменят на новое. 
— Прекрасно, что наш район становится зеленее, — 
поделился мнением москвич Игорь Колодков. — Осо-
бенно здорово, что высаживают растения у домов, 
где постоянно ездят машины. Так воздух хоть немно-
го, но становится чище.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

Около 500 кустов высадили в рамках акции 
«Миллион деревьев» в районе Орехово-Бори-
сово Северное. 

Где высадить деревья, 
решают жители 

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ

Первокурсники Юридиче-
ского колледжа выстрои-
лись около памятника по-
гибшим сотрудникам 
в УВД по ЮАО, чтобы при-
нять присягу. 

— Это торжественный для 
вас день, — сказал председа-
тель Совета ветеранов УВД 
Кирилл Константинов. — 
Я принимал свою присягу 

в армии в далеком 1960 году, 
но тот день помню до сих 
пор. Вы сегодня клянетесь 
хорошо учиться и в будущем 
выполнять честно свою ра-
боту. Будьте достойными 
старших товарищей.
Это мероприятие не зря 
проводится в здании УВД 
Южного округа. 
— Наш колледж был всегда 
базовым для подготовки ка-

дров для подразделений по-
лиции, — рассказывает ди-
ректор Георгий Самойлов. 
Один из курсантов зачиты-
вает текст клятвы и обеща-
ние добросовестно тру-
диться на благо Родины. 
И весь строй отвечает: 
«Клянемся!»
— Поздравляю вас со знаме-
нательным событием в жиз-
ни, — выступает замести-

Клянемся честно  
служить! 

17 октября 2019 года. Студент 
второго курса Юридического 
колледжа Александр Мерзли-
кин во время торжественной це-
ремонии принятия присяги 

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

■ В Донском районе прошло профилактическое меро-
приятие «Безопасность детей на дороге — забота об-
щества». Вместе с юными инспекторами школы № 630 
сотрудники ГИБДД вручили жителям памятки и брошю-
ры на тему соблюдения Правил дорожного движения.

■ Подозреваемого в ограблении женщины задержали 
в районе Орехово-Борисово Южное. Мужчина вы-
рвал из рук потерпевшей сумку, когда та шла по Ясене-
вой улице, и скрылся на автомобиле. Ущерб составил 
1 350 000 рублей.

■ Сотрудники экипажа автопатруля ОМВД России 
по району Зябликово возбудили уголовное дело 
по статье «Разбой» против 36-летнего москвича. Он по-
хитил у жителя района телефон, угрожая предметом, 
похожим на нож. Подозреваемого задержали в лом-
барде на Ореховом бульваре.

Жители юга столицы могут спать спокойно, 
ведь за порядком в округе следят лучшие по-
лицейские города.

БЕЗОПАСНОСТЬ
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тель начальника УВД Илья 
Попов. — Я сам выпускник 
этого колледжа. Прошло 
много лет, но я помню годы 
учебы, которые помогли 
мне подняться по служеб-
ной лестнице. Надеюсь, что 
вы тоже приложите стара-
ния и достигнете больших 
высот.

Председатель Обществен-
ного совета УВД ЮАО Харис 
Ильясов тоже уверен, что 
выпускников колледжа 
ждет большое будущее. 
На торжественном меро-
приятии присутствовал 
и ветеран МВД Дмитрий Ле-
готин, который ушел в от-
ставку в 2011 году в звании 
подполковника. 
Его дочь Наталья пошла 
учиться в Юридический 
колледж по примеру отца 
и в этот день тоже принима-
ла присягу. 
Многие учащиеся последо-
вали примеру родителей. 
Елизавета Соболева меч-
тала с детства защищать 
людей. 
— У меня папа тоже служит 
в полиции, а я занимаюсь 
самбо и я кандидат в масте-
ра спорта, — говорит Елиза-
вета Соболева. — Поэтому 
и выбрала это учебное заве-
дение.
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
okruga@vm.ru

Курсанты Юридического 
колледжа приняли 
присягу у памятника 
погибшим сотрудникам 
полиции 
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Вечером 25 октября по Ка-
ховской линии отправился 
последний поезд. С этого 
момента самая короткая 
ветка метро официально 
перестала существовать. 
Три станции — «Варшав-
ская», «Каширская» 
и «Каховская», располо-
женные на ней, — вновь 
откроются в 2022 году уже 
в составе Большой кольце-
вой линии (БКЛ). 

Историк метрополитена 
Иван Васин  провел по за-
вершающей работу стан-
ции, «Варшавской», экскур-
сию. На событие отправил-
ся и корреспондент «ЮГ». 
Людей на экскурсии было 
много — многие из них уже 
не в первый раз посещают 

лекцию по истории строи-
тельства метро.
— Я приехала узнать новые 
факты, попрощаться с Ка-
ховской линией и в послед-
ний раз взглянуть на под-
линную, пусть и полуразо-
бранную «Варшавскую», — 
поделилась москвичка 
Юлия Затевалова. 
Свой рассказ Иван Васин до-
полнял «слайдами» — книж-
кой с копиями архивных 
карт, документов, проектов.
Так, по рассказу экскурсово-
да, первый пробный состав 
по «Варшавской» пустили 
9 августа 1969 года, и уже 
спустя три дня станцию от-
крыли для пассажиров. Ее 
сдали досрочно, а запуск 
приурочили ко Дню строи-
теля. Сначала «Варшавская» 

работала в составе Замо-
скворецкой линии. В 1995 
году три станции обособили 
и включили в состав новой 
ветки метро — Каховской. 
Ее цветом выбрали бирюзо-
вый, присвоили одиннадца-
тый номер. И хотя линии 
официально больше не су-
ществует, эти атрибуты 
останутся — их преемни-
ком стала БКЛ. 
Над станцией работали 
в период, когда велась борь-

ба с излишествами, а пото-
му целью было минимизи-
ровать стоимость строи-
тельства, а не создать жем-
чужину архитектуры. Одна-
ко архитектор Нина Алеши-
на постаралась внести ин-
дивидуальные черты.Так, 
«Варшавскую» украсили 
плиткой морского цвета, 
а с помощью рельефа на сте-
нах создали рисунок. Колон-
ны соорудили с расширени-
ем к потолку и украсили 

редким видом мра-
мора — газганом, 
имеющим всю па-
литру цветов, от 
желтого до почти 
черного. 
При реконструкции 
Каховскую линию 
практически будут 

строить заново, оставят 
только тоннели. 
— Будут новые системы 
электроснабжения, видео-
наблюдения, электрообору-
дование, новые системы 
вентиляторов, новая отдел-
ка, — рассказал заммэра 
Москвы Марат Хуснуллин. 
Подлинное стилистическое 
решение сохранят, но с не-
которыми изменениями. 
Металлические панно так-
же сохранят. Для удобства 
пассажиров до открытия 
«Варшавской» в составе 
БКЛ по маршруту бывшей 
Каховской линии запустят 
бесплатные автобусы «КМ». 
Курсировать они будут с не-
большими интервалами.
МАРИЯ КАНИНА
okruga@vm.r

Станции объединит 
Большое кольцо 25 октября 2019 года. Историк метрополитена Иван 

Васин проводит экскурсию по завершающей работу 
станции «Варшавская». Ее вновь откроют в 2022 году, 
но уже в составе Большой кольцевой линии

НАГОРНЫЙ 

КОРОТКО

■ Школа № 947 в Бирю-
леве Восточном стала 
партнером посольства 
Франции.

■Географический дик-
тант написали 70 жите-
лей Бирюлева За-
падного.

■ Фильм «Живет такой 
парень» обсудили в КЦ 
Братеева.

■ Ученики школы 
№ 1257 Даниловского 
района провели канику-
лы в Санкт-Петербурге.

■ Музыкальный вечер 
прошел в читальне 
№ 164 района Донской.

■ Книжки из фетра сде-
лали в библиотеке № 145 
Зябли кова.

■ Лекцию о Канале име-
ни Москвы прочитали 
в галерее «На Каширке» 
Нагатина-Садовников.

■ Пенсионеры Нагатин-
ского Затона стали 
участниками турнира 
по боулингу.

■ Фестиваль чтецов про-
вели в библиотеке № 154 
Царицына.

■ Ансамбль «Фуэте» вы-
ступил в КЦ Чертанова 
Северного. 

■ Праздник «От игры 
к спорту» организовали 
в парке Чертанова Цен-
трального.

■ В центре «Виктория» 
Чертанова Южного про-
шел детский спектакль.

Самая короткая линия 
столичного метро, 
Каховская, навсегда 
прекратила свою 
работу 

На общественные обсуждения представляются ма-
териалы оценки воздействия на окружающую среду 
(ОВОС) по проекту: «Подключение к централизованной 
системе водоотведения объекта: автозаправочная 
станция (АЗС) по адресу: город Москва, Каширское ш., 
вл. 57а».
Целью проведения работ по оценке воздействия на окру-
жающую среду (ОВОС) является прокладка инженерных 
коммуникаций водоотведения в границах территории 
ООПТ «Природно-исторический парк «Царицыно».
Тема обсуждений: материалы по проекту: «Подключение 
к централизованной системе водоотведения объекта: 
автозаправочная станция (АЗС) по адресу: г. Москва, Ка-
ширское ш., вл. 57а».
Место осуществления деятельности: г. Москва, Кашир-
ское ш., вл. 57а.
Проектировщик: АО ФГ «Эверест», 123104, г. Москва, 
Большой Палашевский пер., 3, стр. 1, комн. 11, тел. 
(495) 926-42-66, e-mail: tplast08@mail.ru
Заказчик: АО «Мосводоканал», 105005, г. Москва, Пле-
тешковский пер., 2, тел. (499) 763-34-34, e-mail: post@
mosvodokanal.ru
Cрок проведения оценки воздействия на окружающую 
среду: IV квартал 2019 года.
Консультации специалиста: с 19.11 по 03.12.2019 
(по рабочим дням) с 10:00 до 17:00, тел. (499) 676-15-59 

(доб. 124–15), е-mail: post@mosvodokanal.ru (контактное 
лицо — Фролов Дмитрий Александрович).
Предполагаемая форма общественного обсуждения: 
общественные обсуждения.
Общественные обсуждения организуются в форме собра-
ния участников общественных обсуждений 03 декабря 
2019 в 19:00 в помещении ГБУДО г. Москвы «Детская 
школа искусств имени С. Т. Рихтера» по адресу: Кашир-
ское ш., 42, корп. 3.
Время начала регистрации участников общественных 
обсуждений с 18:00.
Форма представления замечаний и предложений 
направляется письменно заказчику проекта техни-
ческой документации АО «Мосводоканал» по адресу: 
105005, г. Москва, Плетешковский пер., 2, или на адрес 
электронной почты: post@mosvodokanal.ru с пометкой 
для общественных обсуждений по материалам проекта 
«Подключение к централизованной системе водоотве-
дения объекта: автозаправочная станция (АЗС) по адресу: 
г. Москва, Каширское ш., вл. 57а».
Сроки доступности документации — информационные 
материалы для ознакомления по теме общественных об-
суждений будут размещены на официальном сайте пре-
фектуры Южного административного округа (uao.mos.ru) 
и сайте управы района Москворечье-Сабурово (bv.mos.ru) 
не позднее 19.11.2019.

Оповещение о проведении общественных обсуждений в управе 
района Москворечье-Сабурово города Москвы 

НА ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ ПРЕДСТАВЛЯЮТСЯ:
1. В районе Нагатинский Затон проект внесения изме-
нений в правила землепользования и застройки города 
Москвы в отношении территории по адресу: проект 
планировки территории микрорайонов 4, 5, 7 района 
Нагатинский Затон.
Период проведения экспозиции: с 08.11.2019 
по 14.11.2019 (включительно) в помещении центра инфор-
мирования по переселению по адресу: ул. Судостроитель-
ная, 17. Время работы экспозиции: в будние  дни (08.11, 
09.11, 10.11, 11.11, 12.11, 13.11, 14.11) с 11:00 до 19:00. 
В выходные дни (09.11, 10.11) — с 11:00 до 15:00. Во время 
проведения экспозиции проводится консультация по ука-
занному проекту. Собрание участников публичных слуша-
ний: 19.11.2019 в 19:00 в помещении ГБОУ города Москвы 
«Школа  № 1770», по адресу: ул. Судостроительная, 43, 
корп. 2. Время начала регистрации — с 18:00.
2. В районе Нагатинский Затон проект планировки тер-
ритории микрорайонов 4, 5, 7 района Нагатинский Затон.
Период проведения экспозиции: с 08.11.2019 по 
14.11.2019 (включительно) в помещении центра инфор-
мирования по переселению по адресу: ул. Судострои-
тельная, 17. Время работы экспозиции: в будние дни 
(08.11, 09.11, 10.11, 11.11, 12.11, 13.11, 14.11) с 11:00 
до 19:00. В выходные дни (09.11, 10.11) — с 11:00 
до 15:00. Во время проведения экспозиции проводится 
консультация по указанному проекту. 

Собрание участников публичных слушаний: 19.11.2019 
в 19.30 в помещении ГБОУ города Москвы «Шко-
ла № 1770», по адресу: ул. Судостроительная, 43, корп. 2. 
Время начала регистрации — с 18:00.

В период проведения публичных слушаний участники 
публичных слушаний имеют право представить свои 
предложения и замечания по обсуждаемым проектам 
посредством:
• записи предложений и замечаний в период работы 
экспозиции;
• выступления на собрании участников публичных слу-
шаний;
• внесения записи в книгу (журнал) регистрации участву-
ющих в собрании участников публичных слушаний;
• подачи в ходе собрания письменных предложений 
и замечаний;
• направления в течение недели со дня проведения со-
брания участников публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в окружную комиссию.
Окружная  комиссия ЮАО: 115280, Москва, ул. Авто-
заводская, 10, тел.: (495) 675-86-18, (495) 675-73-68, 
blokhinsi@mos.ru.
Информационные материалы по проектам будут разме-
щены с 08.11.2019 на сайте префектуры ЮАО uao.mos.ru 
в разделе «Окружная комиссия по вопросам градострои-
тельства, землепользования и застройки».

Оповещение о проведении публичных слушаний 
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16 октября 2019 года. 
Филипп Фролов (сле-
ва) и Семен Логинов 
играют на площадке 
«Космос» (1), где 
установлены раке-
ты (7). Помимо дет-
ских комплексов, 
здесь обустроили 
зоны с тренажера-
ми (2, 5). Площадка 
«Аэропорт» (3). Так-
же в зоне отдыха 
сделали велодорож-
ки (4). Юные мо-
сквички Ульяна Каза-
кова (6) и Юлия Попо-
ва (8) проводят 
время на детских 
пло щадках 

Игры юных 
космонавтов 

Больше всего 
местным ребятам 
нравится 
комплекс, 
напоминающий 
ракету. Здесь есть 
даже кабина 
астронавта 

Пешеходную зону 
в 6-м микрорайоне Загорье 
в районе Бирюлево Восточ-
ное благоустроили в конце 
этого лета. На территории 
более чем шесть гектаров 
появились обновленные 
спортивные площадки 
и большие детские комп-
лексы. Работы по улуч-
шению зоны отдыха про-
вели по программе «Мой 
район».

— Большое внимание мы 
уделили озелению, — рас-
сказала начальник отдела 
жилищно-коммунального 
хозяйства и благоустрой-
ства управы района Бирю-
лево Восточное Полина Ку-
сиди. — Высадили 14 дере-
вьев и 21 кустарник. Также 
в порядок привели цветни-
ки и обновили 11 тысяч 
квад ратных метров газона.
А еще рядом с пешеходной 
зоной сделали велодорожку.  
— Детям нравится прово-
дить здесь время, — подели-
лась жительница района 
Виктория Казакова. — Ре-

зоны для тихого от-
дыха обустроили 
в микрорайоне. Здесь 
любят проводить 
время пенсионеры 

ЦИФРА

3

бята катаются на велосипе-
дах, самокатах. Хорошо, что 
сделали дорожки в обе сто-
роны, чтобы все могли без 
проблем разъехаться и не 
сталкивались. 
Дочка Виктории Ульяна 
каждый день просит маму 
прийти сюда погулять. Осо-
бенно девочке нравится га-
мак, на котором можно по-
качаться.  Утром на детских 
площадках в основном 
играют малыши, а к вечеру 
пешеходная зона заполня-
ется ребятами постарше: 
рядом расположены школа 
и многоэтажные жилые 
дома. Чтобы места хватило 
всем, здесь сделали целых 
шесть площадок. Каждый 
игровой уголок оформлен в 
разных стилях. Самыми по-
пулярными у местных детей 
стали «Аэропорт» и «Кос-
мос». На последней установ-
лена ракета с несколькими 
видами горок и трубами, 
космические качели-балан-
сиры и капсула с иллюмина-
торами. Покрытия на них 
резиновые и каучуковые. 

— Раньше здесь находилась  
площадка для выгула собак, 
и было очень неудобно гу-
лять с детьми, — поделилась 
москвичка Анна Фроло-
ва. — Лай мог разбудить ма-
лышей, спящих в колясках, 
да и просто некоторые боя-
лись гулять рядом с живот-
ными. Теперь тут очень уют-
ная игровая зона.
А вечером, чтобы было так 
же комфортно и безопасно, 
как днем, зажигаются 
90 фонарей.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru
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Иностранцы, приезжая 
в Россию, иногда сталки-
ваются с проблемами, ко-
торые в одиночку не ре-
шить. Зачастую в сложной 
жизненной ситуации ока-
зываются матери-одиноч-
ки. На родине их не ждут, 
им сложно получить по-
мощь в Москве — кругом 
чужие. Таких женщин лег-
ко обмануть, они плохо 
знают русский язык 
и не ориентируются в шум-
ном мегаполисе. 

Мы поговорили с отцом Ди-
онисием (на фото), основа-
телем благотворительного 
Центра помощи мигрантам 
«Рядом дом», о работе орга-
низации, о помощи людям, 
попавшим в тяжелую жиз-
ненную ситуацию, и адап-
тации детей мигрантов.

С ноября 2018 года в Москве 
открылся благотворительный 
Центр помощи мигрантам 
«Рядом дом», скажите, чем 
он занимается на протяжении 
этого времени? 
Расскажу небольшую пре-
дысторию. До запуска Цен-
тра помощи мигрантам 
я сам имел опыт волонтер-
ской социальной работы 
в различных проектах: сре-
ди бездомных, детей-инва-
лидов, престарелых. Когда 
я стал священником, то при 
храме мы завели книгу, в ко-
торой нуждающиеся могли 
описать свои проблемы 
и попросить помощи. Неод-
нократно я встречался 
с иностранцами, которые 
оказывались в нужде, попав 
в Россию. Это были 
и бездом ные, мигранты, 
опустившиеся до алкоголиз-
ма, брошенные женщины 
с детьми, которые плохо 
могли связать несколько 
слов по-русски, семьи, в ко-
торых кормилец получил се-
рьезную травму на стройке. 
Помочь им было особенно 
сложно. И в то же время я не 
встречал организаций, ока-
зывавших им систематиче-
скую социальную поддерж-
ку. Я начал задумываться, 
как можно помогать систе-
матически таким людям. 
Обсуждая эту проблему 
с коллегами, мы поняли, что 
есть направления помощи 
иностранцам, в которых они 
наиболее нуждаются: это 
юридическая, медицинская 
помощь, работа с их детьми, 
с брошенными семьями. 
Именно для такой система-
тической социальной рабо-
ты и был задуман Центр по-
мощи мигрантам «Рядом 
дом» и одноименный благо-
творительный фонд. 
Уже второй год мы на посто-
янной основе развиваем 
наши благотворительные 
проекты: бесплатное обра-
зование для приезжих, ми-
грантов, беженцев, лиц без 

гражданства; медицинская 
помощь людям без ОМС 
и работа с просителями. 
В планах развитие помощи 
брошенным матерям-ино-
странкам.
Не могли бы вы более подроб-
но рассказать про направле-
ния вашей работы? 
На протяжении двух лет мы 
бесплатно готовим детей 
к школе, помогаем отстаю-
щим, обучаем русскому 
языку тех, кто вырос в иной 
языковой среде, занимаем-

ся ранним развитием и ор-
ганизацией досуга для де-
тей от 3 до 5 лет, помогаем 
с логопедией, решаем инди-
видуальные нестандартные 
проблемы. К примеру, ре-
бенку из-за неуспеваемости 
ставят условие — сдача те-
ста-допуска. Летом у нас 
была группа таких детей, 
слава богу, нам удалось ор-
ганизовать для них почти 
ежедневные уроки с инди-
видуальным репетитором, 
и ребята смогли пройти 

тест и перейти в следующий 
класс. У нас были совершен-
но разные семьи: африкан-
цы, афганцы, кубинцы, 
больше всего выходцев из 
Средней Азии. 
Начиная с ноября этого, 
2019 года при поддержке 
Фонда им. Шодиева мы за-
пускаем медицинскую по-
мощь для иностранцев: при 
Центральной клинической 
больнице свт. Алексия Мо-
сковского и Городской кли-
нической больнице № 64 за 

счет фонда будут открыты 
прием врача общей практи-
ки (то есть специалиста, 
к которому можно обра-
титься с проблемами раз-

личного медицинского про-
филя) и бесплатная диагно-
стика. Пока, конечно, про-
ект довольно скромный, 
и пациент не может полу-
чить полного набора услуг, 
но минимальный комплекс 
исследований мы постара-
емся предоставить для тех, 
кто не имеет здесь права на 
бесплатное медицинское 
обслуживание. 
Также периодически мы по-
могаем просителям: людям, 
которые попали в сложную 
ситуацию и требуют помо-
щи — кого-то с детьми выго-
няют на улицу из-за неупла-
ты аренды; у кого-то у ре-
бенка неделю держится тем-
пература, денег нет, а в по-
ликлинике они за бесплат-
но никому не нужны — даже 
смотреть не хотят. Прихо-
дится помогать, искать ле-
карства, работу, средства 
для этих людей.
Кто обращается к вам за по-
мощью? 
Несколько групп людей. 
Первая — семьи, которые 
недавно приехали в Россию 
не просто для временных за-
работков, но с целью остать-
ся тут на годы. Их дети в то 
же время росли в Киргизии/
Узбекистане/Таджикиста-
не, и они не знают русского 
языка. Вторая — семьи, ко-
торые уже давно живут 
в России вместе с детьми, но 
сами не могут помочь детям 
в учебе, третья — это семьи 
переселенцев, возвращен-
цев, беженцев, чьи дети так-
же выросли в иной среде. 
Люди у нас совершенно раз-
ные: у многих по несколько 
высших образований, но 
они моют посуду каждый 
день по ночам, и только та-
кое будущее ждет их тут, 
в чужой стране. Кто-то ни-
когда и не выезжал на роди-
не дальше своего кишлака. 
Много людей с серьезными 
жизненными проблемами: 
здесь, далеко от родины 
и общины, у многих пошат-
нулись семьи, матери-ино-
странки нередко воспиты-
вают детей одни, у кого-то 
в России мужей арестовали 
или депортировали. Иногда 
дети не посещают уроки, но, 
когда начинаешь изучать их 
проблемы, тяжело их отчис-
лять или ругать: мигранты 
часто работают без выход-
ных, дети предоставлены 
сами себе, привыкают 

к планшету, безделью и ули-
це, но родители ничего не 
могут изменить. Наиболее 
сложные ситуации в семьях 
беженцев: тех, кто приехал 
сюда в поиске укрытия при 
сложных экономических 
проблемах в родной стране, 
из-за войн, смены религии 
в странах ислама. Беженцы 
не знают русского, офици-
ально они и не беженцы, так 
как наше государство по-
следнее время почти не вы-
дает этот статус просителям. 
Недавно мы ходатайствова-
ли от лица Церкви за одного 
христианина, предоставив 
переводы прямых угроз об 
убийстве при возвращении 
в Египет, но в ответ нам на-
писали, что не видят ника-
кой опасности в депортации 
человека на родину. 
Какая цель деятельности ва-
шего центра? 
Мы хотим оказывать от 
лица христиан социальную 
помощь людям, которые 
наименее защищены в на-
шей стране. Когда я был во-
лонтером, то видел, что бла-
готворительная помощь 
в Москве достаточно разви-
та, но мало касается ми-
грантов и беженцев, неко-
торые фонды, к примеру, 
имеют право помогать 
только гражданам России. 
Мы как православные хри-
стиане имеем заповедь по-
могать всем людям, несмо-
тря на цвет кожи и место 
рождения, у нас еще в Вет-
хом Завете есть заповедь 
о поддержке иностранца 
наравне с сиротой и вдовой. 
В России много иностран-
цев, многие их них ничем 
не обременены, они при-
ехали заработать и могут 
вернуться домой в любое 
время. Но есть много тех, 
кто связан с Россией, кого 
дома уже мало что ждет, 
а иногда на родине уже 
и нет никого дома. В их се-
мьях так же, как и на 
подвод ной лодке, любые 
происшествия могут быть 
крайне опасными. Человек 
заболел — потерял рабо-
ту, — его с детьми выставля-
ют зимой на улицу. 
В конце концов, проблемы 
других людей всегда 
и наши проблемы. Если 
в соседней квартире нач-
нется пожар, он опасен 
и для нас. Чем больше се-
мей иностранцев, не имею-
щих тут социальных гаран-
тий, будут опускаться на 
дно общества, тем ближе 
это дно окажется для нас 
самих. Мы дышим одним 
воздухом, живем в одном 
городе — именно поэтому 
обществу и русским граж-
данам важно поддержи-
вать нас в нашем благотво-
рительном начинании.
Беседовала
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru

Православие 
учит помогать 

Центр «Рядом дом», 
основанный отцом 
Дионисием, занимается 
поддержкой мигрантов 
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Именно поэтому в течение 
года дружный коллектив 
СПК «Москва» не только 
тренируется и выступает 
в спортивных залах. Ребята 
выезжают на различные 
мероприятия военно-па-
триотического движения 
«Юнармия», посещают по-
граничные заставы, воин-
ские части в Подмосковье, 
Карелии и других уголках 
нашей страны. 
Благодаря такой каче-
ственной и многоуровне-
вой системе подготовки 
подопечные тренера Фоми-
на завоевали множество 
наград на международных 
турнирах. Весной на чем-
пионате Европы в Риге они 
наверняка пополнят кол-
лекцию кубков своего род-
ного клуба.
А Виталий Фомин мечтает 
о том, что его воспитанни-
ки, получив высшее физ-
культурное образование, 
также посвятят себя спор-
тивно-патриотическому 
воспитанию молодежи 
в школах любимого города, 
в честь которого он и на-
звал свой клуб.
РУСЛАН КАРМАНОВ
okruga@vm.ru 

Воспитанники cпортивно-
патриотического клуба 
«Москва» завоевали 
11 медалей на XXVII чем-
пионате мира по шотокан 
карате. Корреспондент 
«ЮГ» отправился на тре-
нировку юных спортсме-
нов в Бирюлево Западное, 
чтобы узнать, о чем ребята 
мечтают. 

Руководит работой клуба 
«Москва» 33-летний учи-
тель физкультуры Виталий 
Фомин. Уроки карате он 
преподает учащимся двух 
столичных школ — № 2001 
и № 902 «Диалог» — в каче-
стве дополнительного об-
разования. 
— Я занимаюсь этим видом 
единоборств с шести лет, 
а тренировать ребят начал 
с 18, — вспоминает этапы 
своего спортивно-педаго-
гического пути Виталий 
Фомин. — Только недавно 
карате вошло в программу 
Олимпийских игр, но я не 
жалею, что переключился 
на тренерскую деятель-
ность. Хочу воспитывать 
не только чемпионов, но 
и настоящих патриотов на-
шей страны, хочу вложить 
в головы ребят истинные 
ценности. 
Сегодня в клубе занимают-
ся 150 мальчишек и девчо-
нок, от 7 до 18 лет. Многие 
из них успешно выступают 
не только на российских, но 
и на международных сорев-
нованиях. В октябре семь 
воспитанников «Москвы» 
взяли 11 наград на чемпио-
нате мира. Успех кажется 

совершенно невероят-
ным, если учесть, что 
в этих престижных со-
стязаниях приняли уча-
стие 1700 спортсменов 
из 35 стран.
В Чехии 13-летний об-
ладатель коричневого 
пояса Владислав Руд-
нев в белом кимоно 
стал вице-чемпионом 
мира.
— Карате я занимаюсь 
пять лет, и мне очень 
нравится этот вид спор-
та, я хочу стать олимпий-
ским чемпионом и уверен, 
что мой тренер мне в этом 
поможет. Он отличный спе-
циалист, который не только 
учит нас наносить удары, — 
рассказывает Владислав 
Руднев. — Вместе с ним мы 
ходим в музеи воинской 
славы, часто выезжаем на 
курсы по военной медици-
не, стрельбе из автомата 
Калашникова и пистолета 
Макарова. 

25 октября 2019 года. 11-летний воспитанник спортивно-патриоти-
ческого клуба «Москва» Никита Шалаев всегда приходит на трени-
ровку с позитивным настроем (2). Тренер Виталий Фомин  (слева)
и его ученики на занятии (1)

Серебряный призер чемпионата мира по легкой атлетике в Дохе Сергей 
Шубенков рассказал, почему никогда не критикует соперников — с. 14  

Тренер Фомин готовит из 
своих подопечных настоя-
щих защитников Родины, 
которые могут постоять за 
страну, себя, за своих дру-
зей и близких не только на 
спортивной арене. Причем 
шотокан карате подразуме-
вает владение техникой боя 
против нескольких против-
ников...
— Я занимаюсь карате, 
чтобы стать сильной, помо-
гать людям, которые попа-
ли в беду, — рассказывает 
10-летняя воспитанница 
клуба, серебряный и дваж-
ды бронзовый призер 
ЧМ-2019 Алена Дранен-
ко. — Недавно, например, 
помогла уладить кон-
фликт одноклассников 
с непростой компанией, 
но не дралась с ними, про-
сто уверенно и четко объ-
яснила, что надо жить 
дружно.
Слова каждого воспи-
танника СПК «Москва» 
весьма весомы, потому 
что подкреплены силой 
и техникой каратиста. 
Между прочим, на соревно-
ваниях по шотокан карате 
защитная амуниция ребят 
включает в себя только 
капу, перчатки и «ракуш-

ку». Однако каратисты кон-
тролируют силу удара.
— На тренировку в зал мы 
приходим с позитивными 
мыслями, потому что тре-
нер учит нас оставлять 
злость за пределами спор-
тивного зала, — рассказы-
вает 11-летний Никита Ша-
лаев. — Мы учимся концен-
трировать силу удара, что-
бы не нанести травму со-
пернику и партнерам, ведь 
в нашем виде единоборств 
достаточно обозначить 
удар ногой или рукой, что-
бы заработать зачетный 
балл во время поединка.
Эта работа над концентра-
цией силы позволяет вос-
питанникам клуба стать 
сильнее не только в физи-
ческом плане, но и в психо-
логическом. 
— Карате учит дисциплине, 
уважению к старшим, а бла-
годаря военно-патриотиче-
ской составляющей воспи-
тания подростков растет не 
только их духовная мощь, 
но и спортивная, — считает 
наставник Виталий Фо-
мин. — Потому что по-
настоящему сильным 
спорт сменом может стать 
только целостная личность. 
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гать людям, которые попа
ли в беду, — рассказывает 
10-летняя воспитанница 
клуба, серебряный и дваж-
ды бронзовый призер 
ЧМ-2019 Алена Дранен-
ко. — Недавно, например, 
помогла уладить кон-
фликт одноклассников 
с непростой компанией, 
но не дралась с ними, про-
сто уверенно и четко объ-
яснила, что надо жить 
дружно.
Слова каждого воспи-
танника СПК «Москва» 
весьма весомы, потому 
что подкреплены силой 
и техникой каратиста. 
Между прочим, на соревно-
ваниях по шотокан карате 
защитная амуниция ребят 
включает в себя только 
капу, перчатки и «ракуш- Эмоции и сила 

под контролем 
Воспитанники спортивно-
патриотического клуба 
«Москва» завоевали 
11 наград на чемпионате мира  
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Возрождаясь 
словно феникс 

20 сентября 
2019 года. Музей-
заповедник «Ца-
рицыно». Модель 
Марианна Цебри-
кова дефилирует 
в платье от ди-
зайнера Данг Тхи 
Минь Хань (1). 
Выпускница 
вьетнамской му-
зыкальной ака-
демии Нгием Тхи 
Тху играет на тра-
диционном ин-
струменте — 
лютне дан ти 
ба (2). Нгием Тхи 
Тху, мастер по из-
готовлению пар-
чи зенг Хо Тхи Хо, 
дизайнер Данг 
Тхи Минь Хань по-
сле показа (3, 
слева направо)

Традиционные платья 
аозай, атмосфера азиат-
ского императорского 
дворца, игра на четырех-
струнной лютне дан ти 
ба — в рамках цикла ме-
роприятий «Посольские 
вечера» в музее-заповед-
нике «Царицыно» состо-
ялся праздник культуры 
Вьетнама «Таинствен-
ный феникс». Оценить 
показ мод и увидеть 
выставку восточного 
шелка отправилась 
корреспондент 
«ЮГ».

тература, словом, все то, 
что позволяет почувство-
вать самобытность друже-
ственного народа. Свое ма-
стерство гостям продемон-
стрировала выпускница фа-
культета традиционной му-
зыки Государственной ака-
демии музыки Вьетнама 
Нгием Тхи Тху. В ее активе 
такие инструменты, как од-
нострунный дан бау и четы-
рехструнная лютня дан ти 
ба. А в Голубой гостиной 
«Царицына» для посетите-
лей открылась камерная 
выставка шелка. В пред-
ставленной коллекции — 
ткани из «шелковой столи-
цы Вьетнама», Баолока, го-
рода провинции Ламдонг. 
Здесь же — катушки нитей, 
зонты почета (они украша-
ли троны вьетнамских пра-
вителей. — «ЮГ») и прочие 
символы азиатского мира.  
— В эти дни мы с вами купа-
емся в золоте нашего Екате-
рининского зала, в золоте 
парка, которое подарила 
нам природа, — сказала за-
меститель генерального ди-
ректора музея-заповедника 
Камиля Байдильдина. — Но 
самая большая ценность, 
которую мы приобретаем, 
состоит в том, что мы оку-
наемся в удивительную, за-
гадочную для нас культуру 
Вьетнама. Большинство не 
так уж много знает об этой 
стране. Но всем известно, 
что там живет героический 
народ, который всегда по-
беждает, борется за свою 
родину и возрождается, 
словно феникс.
ЕВГЕНИЯ СОЛОМАТИНА
okruga@vm.ru

Красно-черная гамма, ла-
коничные силуэты и тради-
ционный крой, плывущая 
походка манекенщиц — по-
каз мод знаменитого вьет-
намского дизайнера Данг 
Тхи Минь Хань демонстри-
рует сочетание классики 
и современного подхода 
к традициям. На фоне ази-
атского колорита выделя-
ются костюмы с «царски-
ми» мотивами, вдохнове-
нием на создание которых 
стала российская история. 
На фоне убранств дворцо-
вого комп лекса представ-

ленные Минь Хань десятки 
уникальных костюмов из 
натурального шелка и пар-
чи, украшенных вышивкой 
ручной работы, играют осо-
бым колоритом.
Показ мод в «Царицыне» 
символично совпал с Днем 
вьетнамской женщины. По 
словам советника-послан-
ника, замглавы миссии 
Вьетнама в России Нгуен 
Куинь Май, праздник еже-
годно отмечают 20 октября. 
Как предписывают давние 
традиции, в эту дату во 
Вьетнаме воспевают красо-
ту женщин и их вклад в со-
хранение семейного тепла.
— На сегодняшний день 
в рамках перекрестного 
года наших стран было про-
ведено немало мероприя-
тий, — рассказала Нгуен Ку-
инь Май. — Но культурные 
события для нас — особая 
радость. Они показывают 
дух вьетнамского и россий-
ского народов. Я уверена, 
каждый получил особое 
удовольствие, любуясь та-
инственной красотой Вьет-
нама, который благодаря 
Минь Хань и ее нарядам ста-
новится еще невероятнее.
Но «Посольские вечера» — 
это в обязательном порядке 
и музыка, и живопись, и ли-
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Музей-заповедник 
«Царицыно» 
организовал праздник 
культуры Вьетнама 



ПОЛЬЗА И ДЕЛО 13ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ  1 ноября 2019   № 43 (868)  UGORIZONT.RU ПОЛЬЗА

До новогодних праздни-
ков осталось два месяца, 
а значит, пора планировать 
свой отпуск. Руководитель 
тревел-студии «Чемодан» 
культурного центра 
«Авангард» Ольга Глаго-
лева поделилась с корре-
спондентом «ЮГ» лайфха-
ками, которые помогут 
сэконо мить при планиро-
вании поездки, и опреде-
лила несколько самых ин-
тересных направлений 
для новогодних путеше-
ствий.

— Если хочется оказаться 
в Европе, не выезжая из Рос-
сии, то непременно нужно 
ехать в Йошкар-Олу, — рас-
сказала Ольга Валерьев-
на. — В республиках всегда 
интересно: другая культура, 
еда, архитектура. В Йош-
кар-Оле советую сходить 
к архитектурному комп-
лексу «12 апостолов». Там 
анимационные часы пока-
зывают целое представле-
ние: под музыку из башни 
появляются «12 апостолов» 
во главе с «Иисусом», прохо-
дят по балкону и скрывают-
ся в соседних воротах. А еще 
можно потереть на счастье 
нос «Йошкиному коту».
Поездка туда обойдется 
недорого: примерно 
2900 руб лей стоит билет на 
поезд, который идет ночь 
(12–14 часов). Жилье на че-
тыре дня для семьи из четы-
рех человек можно снять 
примерно за 10 тысяч. 
Если не хочется тратить 
много времени на дорогу, 
то можно отправиться 
в Тулу. Этот город был вы-
бран новогодней столицей 
в прошлом году. В честь это-
го его благоустроили и сде-
лали все для комфортного 
отдыха.
— Билет на экспресс можно 
купить за 600 рублей. Ехать 
всего 2,5 часа, — отметила 
Ольга. — Кстати, он отправ-
ляется от станции «Царицы-
но», что очень удобно для 

По статистике, женщи-
ны чаще мужчин орга-
низовывают поездки 
самостоятельно: от по-
купки билетов до вы-
бора отеля 

Сам себе 
туроператор 

ГДЕ НАЙТИ ЖИЛЬЕ
Есть три популярных 
сайта, где можно найти 
подходящий вариант: 
Booking, где можно за-
бронировать хостел 
или снять апартаменты. 
С семьей, как правило, 
выгоднее снимать част-
ное жилье. При отмене 
брони помогают найти 
альтернативы; Airbnb, 
где можно арендовать 
частное жилье. Есть су-
щественный минус: если 
хозяин отменяет бронь, 
возвращаются деньги, 
но новое жилье вы ищи-
те сами; «Суточно.ру»: 
можно забронировать 
жилье мгновенно, не до-
жидаясь ответа от вла-
дельца. 

ГДЕ КУПИТЬ БИЛЕТ
На сайтах skyscanner.ru, 
aviasales.ru, kupibilet.ru 
можно найти дешевые 
билеты в любую часть 
света. Можно выбрать 
конкретное направле-
ние или нажать «Любой 
город», и сайты покажут 
все города, куда можно 
вылететь из Москвы. 

СОВЕТЫ
■ Скачайте себе аудио-
гид. В интернете мож-
но найти бесплатные 
экскурсии по любым 
городам. Так можно 
познакомиться с до-
стопримечательностями 
без экскурсовода. Также 
ищите бесплатные дни 
в музеях.
■ Купите безлимитный 
транспортный билет 
на несколько дней. 
Обычно они дешевле 
одиночных поездок, 
плюс можно переби-
раться от места к месту, 
не переживая за бюджет.
■ Сделайте копии всех 
документов и отправьте 
себе на электронную по-
чту. В случае их утери вы 
сможете попросить вос-
пользоваться компьюте-
ром и распечатать их. 
■ Если вы едете за гра-
ницу, запишите номера 
консульства и экстрен-
ных служб и адрес отеля, 
где вы остановились. Это 
поможет, если в самый 
неподходящий момент 
разрядится телефон. 
■ Если вы приехали в не-
знакомый город на ма-
шине или взяли ее там 
напрокат — обязательно 
отмечайте места парко-
вок на бумажной карте 
или в навигаторе. Так вы 
точно не потеряете ее.
■ В пакетик с застежкой 
насыпьте немного овся-
ных хлопьев, добавив 
туда орехи или сухофрук-
ты. Обычно в кофейнях, 
самолетах или поездах 
можно попросить стакан 
горячей воды, в котором 
можно заварить себе 
бесплатный завтрак.

Объекты расположены в границах зон планируемого 
размещения улично-дорожной сети для транспортного 
обслуживания ОВД, пожарного депо и отстойно-разво-
ротной площадки городского пассажирского транспорта 
со зданием конечной станции на территории публичного 
акционерного общества «Завод имени И. А. Лихачева»;  
улично-дорожной сети для транспортного обслуживания 
территории развития публичного акционерного общества 
«Завод имени И .А. Лихачева».

Департамент городского имущества города Москвы проводит 
мероприятия по изъятию для государственных нужд объ-
ектов недвижимого имущества. 
Цель изъятия — освобождение территорий планируемого 
размещения улично-дорожной сети в рамках реализации 
Адресной инвестиционной программы города Москвы на 
2018–2021 годы, утвержденной постановлением Правитель-
ства Москвы от 09.10.2018 № 1233-ПП. 
Департаментом городского имущества города Москвы при-
няты распорядительные акты:
• от 21.10.2019 № 41789 «Об изъятии для государственных 
нужд объектов недвижимого имущества» для целей, указан-
ных в Адресной инвестиционной программе города Москвы 
на 2018 — 2021 годы: «Улично-дорожная сеть для транс-
портного обслуживания ОВД, пожарного депо и отстойно-
разворотной площадки городского пассажирского транспор-
та со зданием конечной станции на территории публичного 
акционерного общества «Завод имени И. А. Лихачева»», 
границы зон планируемого размещения объектов улично-
дорожной сети утверждены постановлением Правительства 
Москвы от 14.04.2017 № 201-ПП;

• от 11.10.2019 № 40471 «О внесении изменений в распоря-
жение Департамента городского имущества города Москвы 
от 31 октября 2018 г. № 36616» и от 31.10.2019 № 42268  
«О внесении изменений в распоряжение Департамента 
городского имущества города Москвы от 31 октября 2018 г. 
№ 36616» об изъятии для государственных нужд объектов 
недвижимого имущества для целей развития улично-до-
рожной сети для транспортного обслуживания территории 
развития публичного акционерного общества «Завод имени 
И. А. Лихачева», границы зон планируемого размещения 
объектов улично-дорожной сети утверждены постановлени-
ем Правительства Москвы от 14.04.2017 № 200-ПП.
Изъятие и предоставление компенсации за изымаемые объ-
екты недвижимого имущества будут происходить в рамках 
действующего законодательства в соответствии со статьями 
49, 56.5, 56.8 Земельного кодекса Российской Федерации, 
статьями 279 и 281 Гражданского кодекса Российской Феде-
рации, статьями 9–11 и 28 Федерального закона от 05.04.2013 
№ 43-ФЗ «Об особенностях регулирования отдельных право-
отношений в связи с присоединением к субъекту Российской 
Федерации — городу федерального значения Москве терри-
торий и о внесении изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации».
Распорядительные акты опубликованы на официальном сай-
те Департамента городского имущества города Москвы в сети 
интернет по адресу: www.mos.ru/dgi/ в разделе документы.
Заинтересованные лица могут получить информацию о пред-
полагаемом изъятии земельных участков и (или) иных объ-
ектов недвижимого имущества для государственных нужд 
по телефону Департамента городского имущества г. Москвы: 
(495) 957-75-00, доб. 55–229.

Сообщение о планируемом изъятии для государственных нужд 
объектов недвижимого имущества 

жителей нашего округа. Ну 
или можно поехать на авто-
бусе от «Теплого Стана». 
В Туле можно снять жилье за 
1500–2000 рублей за ночь. 
Еще одним хорошим и ин-
тересным направлением 
для празднования Нового 
года может стать соседняя 
Беларусь.

— Добраться можно на ав-
тобусе, ехать ночь за 
2000 рублей или купить би-
лет на поезд за 3500, — по-
делилась советами Оль-
га. — Я посмотрела цены на 
жилье на четыре дня. Семья 
из четырех человек может 
остановиться в апартамен-
тах за 18 000 рублей за че-
тыре дня. Не дешево, зато 
страна интересная.
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

Спланировать отпуск 
без помощи агентств 
просто: рассказываем, 
как это сделать 
недорого 
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Для этого юному спортсме-
ну предстоит многое прео-
долеть. Для начала нужно 
понять, надо ли это ему — 
заниматься легкой атлети-
кой серьезно. А то, может, 
и нет. И это нормально. 
А если придет понимание, 
что нужно, то придется ра-
ботать и работать, слушать 
своего тренера. Надо полю-
бить свое дело, свою ра-
боту.
В чем главное удовольствие 
от вашей работы? 
Больше всего я люблю бе-
жать в финалах на чемпио-
натах мира, чемпионатах 
Европы. Особенно фини-
шировать. Приятнее всего, 
конечно, финишировать 
первым. Побеждать — это 
мой самый главный кайф 
в барьерном беге.
Вы родом из Барнаула. Мо-
сква что в вашей жизни? 
Можно сказать, перевалоч-
ный пункт, а любимое ме-
сто — аэропорт. Шутка, ко-
нечно. У меня сестра в Мо-
скве живет. И когда бываю 

Комментировать этого пар-
ня я не хочу.
Почему вы никого никогда 
не критикуете, даже Мак-
леода? 
На мой взгляд, не совсем 
корректно окружающих 
критиковать. Даже если 
они этого заслуживают. За-
чем мне кого-то характери-
зовать, когда можно просто 
сделать отсылку к первоис-
точнику. Люди не переста-
нут смеяться над теми, кто 
смешон.
Как юному спортсмену суметь 
стать таким великим, как вы? 

средствами травмы ле-
чить — это последнее дело.
Вы у себя в соцсетях в шутли-
вой форме даже призвали 
коллег бойкотировать Макле-
ода, пусть, мол, бежит один, 
раз всех сбивает. А не было 
желания устроить ямайскому 
спортсмену «темную», после 
того как он завалил вас 
на дистанции?
Двое таких ребят точно 
найдутся, кто был не прочь 
устроить «темную». Шутка, 
конечно, но я имею в виду 
себя и испанца Орландо Ор-
тегу, которому Маклеод 
очень сильно помешал на 
финише в Дохе. Но, в прин-
ципе, уже все знают о том, 
что этот парень из Ямайки 
определенно опасен.
Омар Маклеод — злой гений 
барьерного бега? Между тем 
после чемпионата мира ямай-
ский спортсмен заявил, что 
гордится тем, как он соревно-
вался в Дохе. 

Сергей 
Шубенков: 
Свое дело 
надо полюбить, 
иначе никак 

 Легкоатлет, чемпион мира Российский спринтер 
Сергей Шубенков завоевал 
серебряную медаль на чем-
пионате мира в Дохе 
на дистанции 110 метров 
с барьерами. Он стал пер-
вым в мире барьеристом, 
кто сумел выиграть медали 
на четырех чемпионатах 
мира подряд. В интервью 
корреспонденту «ЮГ» из-
вестный спортсмен расска-
зал, как добился победы.

Сергей, серебро ЧМ-2019 
для вас однозначно успех? 
Если вспомнить, через ка-
кие трудности мне при-
шлось пройти в этом сезо-
не, то, конечно, успех. Мой 
тренер Сергей Клевцов 
в любой другой год сказал 
бы, что серебро — это лишь 
лучший результат среди 
проигравших. Но только не 
в этот раз. Надо понимать, 
что у меня все могло быть 
намного хуже, ведь в июне 
я получил травму. 
На четырех подряд чемпиона-
тах мира вы завоевали меда-
ли. Как вы это оцениваете? 
Мне очень приятно. Мне го-
ворят, что я единственный 
такой парень, который сде-
лал это четыре раза подряд. 
Хотя тут надо еще посмо-
треть, кто самый главный 
творец этого успеха. Я счи-
таю, что в моих успехах 
большая заслуга тренера. 

Он планомерно выстраивал 
мою подготовку со страте-
гическим прицелом на мно-
голетнюю перспективу. Не 
пытался выжать из меня все 
невозможное, пока я еще 
был юниором, и до сих пор 
можно сказать, что он меня 
очень аккуратно тренирует 
и старается не перегружать 
там, где в этом нет необхо-
димости. 
Вернемся к вашей травме. 
Итак, финальный забег 
на этапе «Бриллиантовой 
лиги» в Рабате (Марокко). 
На самом финише вас сбивает 
с ног ямайский барьерист 
Омар Маклеод, но финишную 
черту вы пересекаете первым. 
Во время падения повредили 
плечо, а лечить вам пришлось 
не только руку, но и ногу, ко-
торая распухла... 
Трудно описать эти ощуще-
ния, и то, как я восстанав-
ливался. Когда меня, ска-
жем так, упали, мы лечили 
растяжение, ссадины, а по-
том проявились другие 
проблемы. Когда начал сно-
ва тренироваться, возник-
ли третьи сложности. При-
мерно месяца два ходил по 
врачам, ведь народными 

в столице, провожу время 
с семьей и друзьями. Мне 
нравится гулять в парке 
«Коломенское». Кстати, 
меня часто спрашивают, 
почему я до сих пор сюда не 
переехал. Но мне хорошо 
там, где я есть в данную ми-
нуту. Мне хорошо в родном 
Барнауле и в Краснодар-
ском крае, который я тоже 
представляю на соревнова-
ниях. Очень люблю приез-
жать в родные места. 
Как вы отметили свой 
29-й день рождения? Он был 
совсем недавно, 4 октября. 
В аэропорту Домодедово 
вместе с тренером. И еще 
встретил там знакомых лег-
коатлетов и тренеров. Вот 
в такой компании и отмети-
ли. Я дню рождения особого 
значения не придаю, поэто-
му у меня бывало, что я его 
отмечал совсем по-разному. 
И дома, и на соревнованиях. 
Теперь вот в дороге. Когда 
добрался домой, то отметил, 
конечно, с семьей, как надо.
Ваш спортивный сезон за-
вершен? 
Еще какое-то время продол-
жится. Мне, старшему лей-
тенанту Российской армии, 
который служит в ЦСКА, 
еще предстоит участие во 
Всемирных военных играх 
в Китае. Надо подготовить-
ся. Не на таком, конечно, 
уровне, на каком я готовил-
ся к чемпионату мира. Сей-
час уже тренировочный 
процесс пойдет полегче, но 
форму поддерживать нуж-
но. Отдых начнется сразу 
после военных игр, пример-
но в конце октября.
Известный телеведущий Вла-
димир Познер недавно заявил 
о том, что переживает за судь-
бу российского спорта и опа-
сается, что сборную России 
могут не пустить на Олимпий-
ские игры в Токио — 2020. 
Вам — профессионалу лег-
кой атлетики — сам Бог ве-
лел переживать по данному 
вопросу… 
Профессионал Сергей Шу-
бенков занят своим де-
лом — барьерным бегом. 
Тем более я не имею воз-
можности повлиять на про-
цессы, которые происходят 
в мире большого спорта.
Откройте секрет — что нуж-
но кушать, чтобы бегать, как 
вы, и ловко преодолевать ба-
рьеры? 
Особой диеты у меня нет, 
есть какие-то общие реко-
мендации, которые, в прин-
ципе, относятся к любому 
человеку: мясо, рыба, све-
жие овощи, фрукты, помень-
ше вредной еды. Поменьше 
газировки, поменьше жир-
ной пищи. Пере едать вооб-
ще нежелательно. Старай-
тесь придерживаться здоро-
вого образа жизни.
Беседовал 
РУСЛАН КАРМАНОВ
okruga@vm.ru

Когда я бываю в Москве, 
стараюсь проводить больше 
времени с семьей и друзьями, 
люблю гулять в «Коломенском» 

10 сентября 2019 года. Легкоатлет Сергей 
Шубенков на соревнованиях в Минске 
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критиковать. Даже если 
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10 сентября 2019 года. Ле
Шубенков на соревнован

Сергей Шубенков 
родился 4 октября 
1990 года в Барнауле. 
Заслуженный мастер 
спорта. Личный тре-
нер — Сергей Клевцов. 
Чемпион мира — 2015. 
Призер чемпионатов 
мира в Москве — 2013 
(бронза), Пекине — 2015 
(серебро) и Лондоне — 
2017 (серебро), Дохе — 
2019 (серебро). Двукрат-
ный чемпион Европы 
(2012, 2014). 
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РЕЦЕПТ

1

2 3

■ Репа 3–4 шт. ■ Булгур 50 г ■ Морковь 1 шт. 
■ Лук 1 шт. ■ Грибы 100 г ■ Специи ■ Олив-
ковое масло 

ФАРШИРОВАННАЯ РЕПА

ВА
Л
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Репу очистить от остатков ботвы и кореш-
ков, натереть маслом, солью и перцем, за-
вернуть в фольгу (1) и запекать в духовке 
45 минут при температуре 190 градусов. 
Пока отварить булгур, нашинковать лук, 
грибы и морковь и обжарить на масле. Сме-
шать с булгуром (2) и немного поперчить. 
Репу остудить и вырезать мякоть, добавив ее 
к овощной смеси. Все тщательно переме-
шать и нафаршировать репу (3). Овощи 
вновь поставить в духовку и запекать при-
мерно 10 минут на слабом огне. Перед пода-
чей блюдо можно украсить веточками ти-
мьяна. Приятного аппетита!
Для вас готовил и пробовал
ВАЛЕНТИН ЗВЕГИНЦЕВ
okruga@vm.ru

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Озноб. Окно. Клипер. Елочка. Грант. Пенни. Обивка. Оптика. Штамп. Сноха. Перрон. Париж. Кон. Ролл. Кавардак. Умбигада. Ореол. Кали. Кавер. Нат. Винт. Волжанин.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Сыск. Никифоров. Амур. Орган. Арлекин. Рога. Баттернат. Нрав. Плот. Ода. Востриков. Жало. Апаш. Турка. Канва. Дан. Мхали. Олимп. Кин.Сканворд Ответы 

УТОЧНЕНИЕ

В номере «ЮГ» от 18 ок-
тября 2019 года была 
допущена техническая 
ошибка. На странице 14 
в материале «Крепость 
на курьих ножках» пред-
ложение «Ко дню рож-
дения художника в ин-
тернете появится первая 
серия документального 
фильма, снятого мест-
ным краеведом Алек-
сеем Орловым» следует 
читать как «Ко дню рож-
дения художника в ин-
тернете появится первая 
серия документального 
фильма, снятого мест-
ным краеведом Андреем 
Дворниковым при уча-
стии краеведа Алексея 
Орлова». 

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т.ч. поможем вернуть или расслужебить 
квартиру, выписать из квартиры. Наслед-
ство. Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■ Радиодетали б/у. Т. 8 (903) 125-40-10

■ Обивка мебели. Т. 8 (495) 585-63-85

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27

■ Выкуп автомобилей. Т. 8 (929) 999-07-90
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 728-69-81

Размещение 
рекламы

499 557 0404
доб. 132, 158

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Бесплатная юридическая консультация! 
Составим иски, жалобы, договоры. По-
можем в суде, все споры. Взыщем долги. 
Выпишем из квартиры. Семейные споры. 
Банкротство граждан. Ст. м. «Домоде-
довская», ул. Генерала Белова, д. 26. 
Т. 8 (499) 394-24-44

Юридические 
услуги

Товары и услуги

Мебель

Недвижимость

Строительство и ремонт

■ Для  себя  куплю  квартиру  срочно ! 
Т. 8 (985) 923-17-78

■ Куплю книги. Т. 8 (985) 275-43-33
■ Антиквар, книги. Т. 8 (495) 585-40-56
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

 Реклама 

Искусство 
и коллекционирование

Досуг
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Дорогие читатели! Акция «Народный корреспондент» продолжается. Присылайте 
нам новости, необычные фотографии и интересные истории на почту ug@vm.ru

Народный 
корреспондент 

ОПАСНАЯ СЪЕМКА 
АНТОН ЭНЕР 
народный корреспондент

Как вы относитесь к фото-
сессиям с дикими животны-
ми? На днях в парке я уви-
дел весь процесс в дей-
ствии. Что меня удивило — 
модель, совсем молодая де-
вушка, вела себя очень спо-
койно и профессионально 
позировала, пока на руках 
у нее активно изворачива-
лась рыжая красавица-лиса. 
«Есть женщины в русских 
селеньях» или «Красивые 
кадры требуют жертв». 

ТЕПЛЫЕ ВОСПОМИНАНИЯ 
ГЛЕБ РУКИН
народный корреспондент

В молодости я часто назначал свидания своей будущей 
жене в ротондах. Вот на выходных гуляли с ней в дендро-
парке, увидели ротонду — и будто вернулись на 20 лет на-
зад. Теплые воспоминания о времени нашей молодости. 

ПЛЮШЕВЫЕ ПУТЕШЕСТВЕННИКИ 
АНАТОЛИЙ ЦЫМБАЛЮК 
народный корреспондент

Я давно коллекционирую ежей и часто делаю их героями 
моих фотографий. И вот недавно возникла идея сфотогра-
фировать плюшевых ежей в осеннюю пору в любимом 
парке «Коломенское». Выяснилось, что одна моя знакомая 
тоже собирает ежиную коллекцию. Она предложила про-
гуляться и прихватить с собой плюшевых товарищей. Сле-
ва на фотографии как раз ее еж-путешественник по имени 
Арти. 

МОДНАЯ ВАРВАРА 
ПОЛИНА ЗАМЯТИНА
народный корреспондент

Прогуливаясь по Восточ-
ной улице, встретила 
удивительную девушку 
в образе москвички 30–
40-х годов прошлого 
века. Познакомились. 
Зовут красавицу Варвара 
Любешкина. По словам 
девушки, особенного по-
вода так нарядиться 
у нее не было — ей про-
сто нравится стиль ре-
тро, в образах прошлого 
века она каждый день хо-
дит на учебу и прогулки 
с друзьями. Сейчас Вар-
вара учится в педагоги-
ческом вузе и планирует 
стать учительницей. 
В поисках идеального 
образа модница пере-
смотрела огромное ко-
личество фильмов, осо-
бенное внимание удели-
ла золотой классике ми-
рового кинематографа. 
По счастливой случайно-
сти Варвару я встретила 
рядом с Симоновым мо-
настырем, на фоне ста-
ринной башни фотогра-
фии получились просто 
волшебными. 
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